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Quiero primero agradecerles, sé que muchos de ustedes se han levantado muy 
tempranito como siempre lo hacen, siempre lo hacen, madrugan para comenzar la 
faena agrícola. Sé que vienen de muchos lugares y gracias por estar presentes. 
 
Esta es una muestra de que este país no se doblega, aquellos que quieren doblegar 
este país se equivocan, se equivocan porque este es un país luchador, es un país de 
hombres y mujeres que quieren la paz, que aman la libertad, que aman la justicia y 
que aman la tranquilidad; dense un aplauso por ello, porque eso son ustedes.  
Esos hombres que representan la cara, el rostro de nuestro país, un rostro honesto, un 
rostro honorable, un rostro trabajador y un rostro luchador. Este es el rostro hombres 
y mujeres, de niñas y niños, de jóvenes de este país. 
 
Los que quieren y los que piensan que este país va entrar en una ruta de 
ingobernabilidad, que el gobierno va ser incapaz de resolver los problemas, se 
equivocan porque este pueblo tiene el respaldo de todo el pueblo salvadoreño; de 
todo el pueblo salvadoreño. 
 
Quiero decirles que nosotros somos continuadores del gobierno anterior. El gobierno 
anterior comenzó la reactivación de un sector tan importante de la economía de El 
Salvador, que es el sector agropecuario. El sector agropecuario estaba destruido y en 
cinco años se ha ido poco  a poco recuperando, falta mucho que hacer y nuestro 
gobierno está comprometido con seguir haciendo del sector agropecuario, el principal 
factor de desarrollo de nuestro país. Tenemos la tierra, tenemos las manos y los 
brazos, y la mente de hombres y mujeres que han trabajado al campo, que se dedican 
al campo, y como dice el amigo, también están con las nuevas tecnológicas de 
avanzada. Él habla de la agricultura orgánica  que es lo que tenemos que ir haciendo 
está transformación poco a poco, porque sabemos que los químicos afectan la tierra y 
dañan la tierra. Ese proceso que él nos llama y nos muestra el producto es el frijol que 
es producto de un proceso de cultivo orgánico, él demuestra que es posible hacerlo.    
 
Yo felicito también a todos aquellos hombres y mujeres que están por la defensa del 
medio ambiente, defender el medio ambiente es defender la vida. El mundo está 
cambiando y uno de los cambios que está generando es el fenómeno del cambio 
climático.  
 
Todos conocemos que ahora la naturaleza se comporta de forma diferente, quiere 
vivir la naturaleza, quiere sostenerse y lucha por vivir, porque nosotros los hombres 



no hemos sabido tener una relación armoniosa con la naturaleza, la hemos destruido 
con el afán del progreso y el desarrollo. 
 
Podemos tener progreso, podemos tener desarrollo, podemos tener buena 
productividad y lograr un equilibrio entre la naturaleza y el hombre, eso es lo que él 
nos llama, a trabajar por la agricultura orgánica que genera un equilibrio entre el 
hombre y la naturaleza, y preserva más la vida,  preserva más la naturaleza.  
 
Nosotros vamos a continuar este camino, el camino de elevar la capacidad productiva 
del país y dentro de la capacidad productiva el sector agropecuario tiene que ser un 
sector prioritario. Debe ser un sector prioritario porque ahí se garantiza la seguridad 
alimentaria, el maíz, el frijol, el arroz, el café, las hortalizas, todo proviene de la 
agricultura y eso es nuestra vida. 
 
Y ustedes que se dedican a la producción de cereales pues son los que sostienen la 
producción alimentario de este país, así es que por lo tanto nosotros tenemos que 
estimularlos, tenemos que apoyarlos, tenemos que acercarles la tecnología, acercar los 
centros de capacitación tecnológica, acercar el crédito a ustedes, hacer realidad lo que 
ahora se está haciendo, la entrega de este paquete agrícola que en sus manos va hacer 
producir millones y millones de produce, quintales de maíz, de frijol, de arroz, y eso va 
generar una mayor capacidad de alimentación de nuestra población. 
 
El año pasado tuvimos meses difíciles, pero salimos adelante, ahora estamos 
preparados para enfrentar esos meses difíciles que se presentan. Sepan que no los 
vamos abandonar, que vamos a estar con ustedes en todos los momentos, en los 
momentos de alta productividad y en los momentos de baja productividad. 
 
Estamos estimulando también que las instituciones bancarias le den prioridad al 
sector agropecuario. Y dentro del crédito productivo, nosotros tenemos que hacer un 
gran avance, caminar mucho, porque dentro de todo el crédito, del crédito 
agropecuario, dentro del crédito productivo es apenas el 6 por ciento. 
 
Tenemos que hacer accesible el crédito; por ello estamos trabajando con la banca de 
desarrollo nacional para que a través de la banca de desarrollo nacional se pueda dar 
acceso a créditos a todos los  agricultores, decirles que del 2013, la banca entregó 304 
millones de dólares en créditos al sector agropecuario general, no al sector cerealero, 
a todos.  
 
Y a febrero 2014, se entregaron 330.1 millón de dólares en créditos y hasta febrero 
del 2015, llevamos 349 millones punto 9 de créditos entregados, de dinero entregado 
en créditos. 
 
Y yo quiero también decirles que está presente con nosotros la Presidenta del Banco 
Agropecuario para quien pido un aplauso, es el banco que ha otorgado más créditos 
en granos básicos, de café, en producción azúcar (…) y en los granos básicos los 
créditos son el 98 por ciento. 



 
En el 2014 entregamos 37 millones y ahora a la fecha el 2015 tiene proyectado  
entregar 38 millones y hasta abril del 2015,6  se han entregado 6 millones en créditos, 
o sea son 38 millones de dólares los que están disponible para el 2015. 
 
Esperamos  puedan acercarse (…)  las dificultades, los trámites, pero todo eso estamos 
viendo como los disminuimos para hacer  más accesible el crédito a ustedes. 
 
Por ello yo quiero también aprovechar para rendir un homenaje desde aquí de San 
Rafael Cedros, enviar mi más grandes condolencias a la familias de todos los soldados 
y miembros de la Fuerza Armada caídos y a los miembros de la Policía Nacional Civil, 
también caídos; vuelvo a repetirlo, sus muertes no van a quedar impune, este 
gobierno está preparado, este gobierno está preparado para llevar tranquilidad y paz  
al país. 
 
La Fuerza Armada y la Policía Nacional Civil, los jueces, los fiscales, los custodios en 
los centros penales, lo que hacen es cumplir la ley aún dar su vida por proteger la vida 
de los demás, no pueden seguir muriendo gentes inocentes, niños y niñas inocentes, 
mujeres inocentes, hay que poner en un ¡basta ya!  
 
Y para ellos hemos anunciado una cantidad de medidas en el tema de la represión del 
delito que está basado en la ley y nosotros no estamos actuando fuera del marco de la 
ley, estamos actuando en el marco de la ley que nos obliga, nos mandata a garantizar 
la seguridad de las familias de los ciudadanos y para eso está la policía, está el ejército 
pero también estamos tomando medidas preventivas, becas para los jóvenes, 
proyectos de emprendedurismo para los jóvenes, escuelas técnicas para los jóvenes y 
aquellos jóvenes que están en pandillas  y se arrepientan de estar  en las pandillas y 
quieran regresar a la vida de la comunidad, pueden hacer y van a tener todo el 
respaldo del gobierno. 
 
Y también estamos trabajando en los centros penales, ahora están movilizando una 
cantidad de personas privadas de libertad de un centro penal a otro centro penal para 
darles una movilidad en los centros penales y evitar que desde los centros penales 
dirijan las operaciones criminales, son parte de todas las medidas que estamos 
tomando para  llevar tranquilidad. 
 
Me comprometí a trabajar por llevar paz y tranquilidad al país, me comprometí a 
trabajar por hacer producir este país, me comprometí a trabajar para continuar los 
programas sociales y eso es lo que estamos haciendo como gobierno, eso es lo que 
estamos ahora haciendo realidad, que el país tiene una dinámica de producción, son 
miles y miles de agricultores que están recibiendo el paquete agrícola, son más de 40 
mil productores que están beneficiado con el paquete agrícola. 
 
Eso es lo que estamos haciendo permanentemente en el país, generando 
oportunidades de empleo, oportunidades de trabajo, generándole tranquilidad y paz 
al país. 



 
Yo les pido a todas aquellas personas que son de buena fe, que eleven sus oraciones 
para que este país pueda caminar por la ruta de la paz y por la ruta de la tranquilidad, 
y que le pidan al creador, de que incida en el corazón de estas personas que han 
optado el camino a la violencia, que se arrepientan y que regresen a ser buenos 
ciudadanos y buenos salvadoreños. 
 
El país nos necesita a todos, solo juntos podemos enfrentar grandes problemas. 
 
Por ello, quisiera decirles que es para mí un honor saludar a las familias de todo el 
sector agrícola que  con su trabajo aportan a la soberanía y a la seguridad alimentaria 
de nuestro país, es decir a la vida saludable de las y los salvadoreños. 
  
Apoyar al sector agrícola y elevar su capacidad productiva son prioridades de mi 
gobierno, por eso me complace asistir a este acto de entrega de paquetes agrícolas en 
San Rafael Cedros. 
  
Al tomar posesión de mi cargo como presidente el 1 de junio del año pasado, expresé 
la decisión de fortalecer al sector agrícola, apoyando la agricultura familiar, las 
cadenas de valor y la agroindustria nacional. 
  
Más producción significa más empleos, crecimiento económico y social, mejorar 
calidad de vida para las familias salvadoreñas.  
  
A partir del 13 de abril de este año comenzamos la distribución gratuita de 400 mil 
paquetes de semilla de maíz a igual número de familias de pequeños productores, con 
la buena noticia que ahora son 30 mil más que el año pasado. 
  
Decirles además que el Ministerio de Agricultura y Ganadería cuenta con una reserva 

de 15 mil quintales de semilla en caso de que el número de solicitantes aumente.   

Los paquetes agrícolas cuentan con lo necesario para una exitosa cosecha: 22 libras de 

semilla certificada, sana, de calidad, con alto nivel de germinación y rendimiento, 

resistente a la sequía.  

Esto ha requerido una inversión de 10 millones 824 mil dólares. 
  
Cada paquete incluye también 100 libras de fertilizante, cuyo costo total es de más 7 
millones 286 mil dólares. 
  
Desde el 2012 registramos en el país cosechas récord gracias a la implementación del 
Plan de Agricultura Familiar.  
  
Para este año esperamos continuar con mejores resultados y obtener una producción 
aproximada de 20 millones de quintales. 



  
Con la semilla que estamos entregando se sembrarán 400 mil manzanas de tierra para 
abastecer de maíz a la población.  
  
Es una semilla de primera calidad que ha sido comprada a productores nacionales y 
cultivada con asistencia técnica del CENTA. 
  
También entregaremos semilla CENTA Pasaquina en maíz y CENTA Chaparrastique en 

frijol, que son resistentes a la sequía y la humedad. 

 En esta primera entrega de maíz hemos invertido 18 millones 110 mil quintales.  
  
En julio y agosto haremos la entrega de frijol.  
  
Este año los lugares de entrega son más accesibles, contamos con 60 bodegas en todo 
el país, lo que favorece la entrega y disminuye los costos para los beneficiarios.  
  
También hemos mejorado el proceso de entrega y brindamos un mejor servicio a los 
adultos mayores, damos prioridad a las mujeres y hacemos entrega a domicilio del 
paquete a las personas con discapacidad. 
  
Algo también muy importante es la instalación de una mesa especial para atender a 

las personas que no aparecen en el padrón, el cual se ha depurado y es ahora más 

completo y confiable. 

 
Todos estos son mejoras que estamos haciendo en atención a las necesidades que 
ustedes nos han expresados, ese es nuestro estilo de gobierno, escuchar y gobernar 
con la gente.  
  
De esta manera avanzamos en nuestro objetivo de reactivar completamente el sector 
agropecuario, garantizar el abastecimiento del mercado nacional y disminuir la 
dependencia de las importaciones. 
  
Es importante subrayar que ante el cambio climático, estamos preparados para 
brindar ayuda oportuna a nuestros agricultores.  
 
El año pasado entregamos más de 75 mil paquetes para atender la emergencia por 
sequía.      
   
Para este año se prevé una disminución no severa de lluvia en el mes de junio y se 
espera canícula clásica de entre 10 a 15 días en agosto, pero a pesar de estos 
pronósticos, los efectos en la agricultura serán menos dramáticos que en otros años. 
  



Esto gracias al trabajo que el MAG está realizando para reducir el impacto de posibles 
cambios drásticos en el clima.  
  
Para este año nos hemos preparado con una reserva de 11 mil quintales de semilla de 
maíz para resiembra en caso de emergencia.  
  
Además, disponemos de 50 mil quintales de fertilizantes y 2 mil quintales de semilla 
de sorgo y fertilizante para su cultivo.  
  
Por otra parte, se está rehabilitando el sistema de distritos de riego a nivel nacional. 
  
Se instalarán 9 motores en Zapotitán, con una inversión de 700 mil dólares, para 
sustituir los que están dañados y habilitaremos por lo menos 18 pozos de los 22 que 
existen.  
  
En Zapotitán se produce el 50 por ciento de las hortalizas que se consumen en todo el 
país.  
  
El MAG invierte 5 millonesde dólares en sistemas de riego y microriego para mejorar 
la capacidad de resistir el cambio climático en los 104 municipios del corredor seco. 
  
Brindaremos apoyo a los productores que cultivan en laderas, para que apliquen 
mejores técnicas, semillas adecuadas y microriego. 
  
Invertiremos un millón de dólares para ir recuperando productividad de suelos de la 
cuenca del Río Grande de San Miguel.  
 
Y vamos a invertir otros tres millones de dólares para reconstruir sifones y canaletas 
en el distrito de riego Lempa Acahuapa.  
  
Para apoyar todo ese trabajo vamos a reabrir las agencias del CENTA, las …, para acá 
para San Rafael, las vamos a reabrir, que fueron cerradas lamentablemente por los 
gobiernos anteriores.  
  
A todos nuestros amigos del sector cafetalero, les reafirmo nuestro compromiso de 
seguir trabajando junto a ustedes de manera cercana y oportuna.  
  
Estamos reformando la ley del Consejo Salvadoreño del Café, para que el MAG presida 
ese organismo rector de la política cafetalera del país. 
   
En este momento estamos invirtiendo 2 millones y medio de dólares para la compra y 
entrega de 7 millones de plantas resistentes a la roya, y la sequía, plantas de calidades 
certificadas en nuestros laboratorios, destinadas a los pequeños productores de las 6 
cordilleras.  
  
La entrega de estas plantas la iniciaremos el 28 de abril. 



  

Es importante mencionar que los ingresos por ventas de café crecieron 61.6 por 

ciento en marzo de 2015.  

 

En cuanto al sector ganadero, el  MAG está realizando la liberación de pasto CENTA 

CT-115, que mejora la producción de carne y leche.  

 
Amigos y amigas: 
  
Como ven, estamos trabajando sin descanso para brindarles a ustedes mejores 
oportunidades. 
  
Como Gobierno acompañamos la ratificación de la reforma al artículo 69 de la 
Constitución, por el derecho al agua y la alimentación.  
  
Hago un llamado a todos los sectores del país, a todas las fuerzas políticas, a que 
hagan suyo este compromiso.  
  
Quiero expresarles amigas y amigos agricultores mi agradecimiento por el admirable 
trabajo que realizan. 
  
Les reafirmo que nuestro Gobierno tiene sus brazos extendidos hacia el sector 
agropecuario.  
  
Confiando en Dios y en el trabajo de todos ustedes, no dudamos que este será un buen 
año para la agricultura nacional. 
  
Muchas gracias.   
  
Que Dios les bendiga. 

 

 


